



BOISSETTES, PATRIMOINE

La plaque de cocher de Boissettes

La plaque de cocher de Boissette a été restaurée. Voici son histoire.



Avant restauration



Après restauration par Fabien Demeules

Pour la partie gauche de la plaque, lire « Chemin vicinal (aujourd'hui communal) ordinaire No 2 ».

Pour la partie droite « Chemin de grande communication N039 » et « Embranchement (origine du E de la route départementale actuelle 39E) de Melun à Boissettes ».

Comme dans beaucoup de communes, des plaques de cocher sont encore en place ; elles sont le plus souvent, à l'abandon dans un état dégradé par le temps. Dans un mouvement général d'intérêt des communes pour leur histoire, ces plaques s'inscrivent comme une trace d'un patrimoine historique.

Aujourd'hui, la plaque de Boissettes a été remise à son emplacement d'origine sur le mur d'une maison, rue Brouard face à l'arrêt de bus. Elle a fait l'objet d'une restauration complète (sablage, antirouille, mise en peinture du fond bleu et réchappissage des caractères en blanc) afin de la remettre dans son état d'origine (couleur bleue comprise).

Cette plaque ou « tableau indicateur » est au moins centenaire (les premières datent de 1845) ; la hauteur de son accrochage sur le mur correspond à celle des cochers conduisant les chevaux. En 1911, il y a 8 propriétaires de cheval

x à Boissettes (principalement les propriétaires des résidences secondaires). Ces chevaux seront bientôt remplacés par des automobiles qui nécessiteront des plaques avec une typographie de grand format et qui seront placées à la hauteur que nous connaissons aujourd'hui.

Xavier Daras